

# APCI Y LAS NUEVAS MODALIDADES Y ACTORES DE LA COOPERACION REGIONAL PARA EL DESARROLLO SOSTENIBLE



**EMBAJADOR JORGE VOTO BERNAL GATICA**

Director Ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional - APCI

Con motivo de la celebración del CADE Ejecutivo 2017, la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI) se complace en presentar al empresariado nacional y extranjero una visión sobre el papel importante que puede desempeñar en el rico ámbito de cooperación internacional que favorece el intercambio de experiencias, de conocimientos, de gestión y capacitación.

La globalización no sólo ha acelerado el ritmo y la intensidad del comercio, las inversiones y la transnacionalización corporativa. Ha tenido también un impacto decisivo en la forma de encarar retos mundiales, como son el cambio climático, la lucha contra la pobreza o la protección del medio ambiente.

Con el impulso de Naciones Unidas, en el 2015 se produjo una convergencia universal en torno a 17 Objetivos para el Desarrollo Sostenible, llamado también Agenda 2030 por el ambicioso plazo para cumplir las metas. Concretarlas representará un colosal avance en términos sociales, políticos, económicos e institucionales, porque se requieren esfuerzos concertados de varios actores comprometidos con esos cambios, que traerán beneficios de amplio alcance.

Todos los planes nacionales de países en desarrollo están comprendidos en esa comprensiva agenda global. La consigna es cooperar. Avanzar juntos. Recibir las experiencias exitosas de otros y compartir las propias, lo mismo que el conocimiento, las metodologías eficientes, la gestión de los recursos naturales y la calidad de los servicios, abrir canales de

comunicación en tantos campos como es posible imaginar. Es decir, multiplicar potencialidades, reducir asimetrías, acercar niveles de desarrollo, interno y externo. Como conocen bien los empresarios, más capacidades se traducen en mayor productividad, mejores empleos, más ingresos, mayor consumo, en ciclos virtuosos que van perfilando un nuevo contorno a nuestros países. Con más estabilidad, mejor convivencia, más optimismo.

APCI, como ente público rector de la cooperación internacional, ha asumido el reto de movilizar cooperación con más eficiencia y rapidez para contribuir a mejorar nuestras capacidades. La cooperación Sur-Sur entre países en desarrollo, y específicamente en nuestra región, es la modalidad que estamos impulsando con vigor y compromiso, directamente y en un esquema triangular con países desarrollados y organismos internacionales como proveedores de recursos. La dinámica es creciente y cada día comprobamos cómo se materializan los avances.

No sólo en la gestión pública. Cada día más gente, más comunidades, en zonas urbanas y rurales de nuestro país, aprenden oficios y técnicas, producen bienes de intercambio, educan a los suyos, transforman sus vidas y ensanchan sus horizontes gracias a la cooperación. Queremos ingresar con fuerza a la experiencia de los esquemas Multiactor, para generar impactos duraderos en zonas deprimidas pero potencialmente productivas. Para eso necesitamos contar con el concurso de las empresas privadas. Han sido protagonistas del notable desarrollo peruano. Tienen que serlo también de éstas corrientes y mecanismos de transformación. Su aporte es invaluable. Para trabajar de la mano con estados cooperantes, con organizaciones internacionales, con la sociedad civil, con sectores académicos. Todos juntos en el diseño de mega proyectos focalizados de desarrollo. Articulados por APCI. Tenemos algunas experiencias muy exitosas, de aquellas que van dejando una huella de progreso, de cambio y de compromiso responsable. De solidaridad. Por ello, los invitamos a encontrar mayor información sobre las Alianzas Multiactor en nuestra página web: [www.apci.gob.pe](http://www.apci.gob.pe)